

SESIÓN Nº 114 COMISIÓN ASESORA PRESIDENCIAL PARA LA PRODUCTIVIDAD

En Santiago de Chile, a 03 de marzo de 2021, a través del sistema de video conferencia, se realizó la sesión N° 114 de la Comisión Nacional de Productividad, con la participación de los siguientes consejeros:

Don Raphael Bergoeing, quien preside la reunión, doña Vesna Mandakovic, doña Verónica Mies, doña Aurora Olave, don Joseph Ramos y don Alfie Ulloa.

Asisten los representantes de los ministerios de Hacienda, don Cristobal Gamboni, y Economía, don José Tomás Otero. Participa también, el Secretario Ejecutivo de la Comisión Nacional de Productividad, don Rodrigo Krell.

Siendo las 15 horas se inicia la sesión:

I. Cuenta del Presidente

El Presidente, señor Bergoeing, da la bienvenida a los consejeros después del receso de sesiones del mes de febrero.

En primer lugar, informa que sostuvo reuniones con el ministro de Economía, don Lucas Palacios, y con el asesor del ministro de Hacienda, don Hugo Caneo, quienes solicitaron actualizar el listado de 12 medidas prioritarias para la recuperación económica del país, entregado por la Comisión en septiembre pasado. La idea es recordar las recomendaciones realizadas y los aspectos que pueden ser útiles para la sociedad en el contexto de recuperación económica.



A propósito de ello, se revisará el documento, agregando temas del mandato de Productividad en la Construcción, incorporando, eventualmente, temas del estudio de Revisión Regulatoria para Pymes, en la medida que se aprueben las recomendaciones por el Consejo, con la idea de entregarlas a fin de mes.

Junto con ello, se llevarán adelante reuniones de coordinación con los ministerios de Hacienda y Economía, a fin de identificar aquellas medidas ya implementadas o en proceso de hacerlo.

Por otra parte, comenta que fue contactado por don Carlos Cruz, Director Ejecutivo del Consejo de Políticas de Infraestructura (CPI), a fin de realizar una presentación con los principales hallazgos y recomendaciones del informe sobre Productividad en la Construcción.

II. Cuenta del Secretario Ejecutivo

El Secretario Ejecutivo, señor Krell, informa que desde la última sesión del mes de enero y durante todo el mes de febrero, el equipo de la Secretaría Ejecutiva continuó trabajando en los estudios actualmente en curso, Innovación sector financiero, Revisión Regulatoria para Pymes y Eficiencia del Sistema de Atención Primaria de Salud, a fin de poder dar cumplimiento a los plazos de entrega establecidos.

Agrega que se dio inicio a mesas de trabajo con el Ministerio de Obras Públicas, a fin de analizar la implementación de las recomendaciones del mandato de Productividad en el Sector Construcción.

Por otro lado, señala que el próximo lunes 8 de marzo, se iniciará el primero de un ciclo de conversatorios cuyo foco serán las recomendaciones contenidas en los mandatos publicados por la Comisión. En esta oportunidad, el tema será



Participación Laboral Femenina, con la participación del consejero, señor Joseph Ramos, y a la abogada de la Secretaría Ejecutiva, doña Ignacia Gómez.

La consejera señora Mandakovic recomienda que, dada la cercanía de la fecha, se grabe el evento para poder acceder a su contenido posteriormente.

Por su parte la consejera señora Mies, consulta sobre la difusión del mismo.

El señor Krell señala que este ha sido difundido en la página web de la Comisión y a través de las redes sociales.

En cuanto a la actualización de los datos del estudio sobre Productividad en la Gran Minería del Cobre que está desarrollando la consultoría Matrix, se ha agendado una reunión con el Presidente del Directorio de Codelco, don Juan Benavides, a fin de solicitar información de las faenas de la minera estatal para llevar adelante la labor.

Finaliza señalando la pertinencia de empezar el análisis de opciones para nuevos estudios por parte de la Comisión, pues se han implementado ciertas restricciones para la ejecución presupuestaria que no existían en ejercicios anteriores, lo que implicará menos flexibilidad y plazos más acotados para llevarlos adelante.

III. Presentación Mandato Productividad en el sector Construcción

Esteban Rojas, economista de la Secretaría Ejecutiva a cargo del estudio, informa acerca del estado del estudio.

En primer lugar, da cuenta del desarrollo de mesas de trabajo con diversos actores a propósito de la implementación de las recomendaciones contendidas en el mismo. En este sentido, se está trabajando con el Ministerio de Obras Públicas, la Cámara Chilena de la Construcción y la Asociación de Ingenieros Constructores.



Señala que el Ministerio de Obras Públicas comprometió un cronograma de implementación, en el que 19 de las 76 recomendaciones propuestas han sido priorizadas con un foco en la reactivación económica del país, según fue anunciado previamente hoy, en una reunión que contó con la participación del representante del Ministerio de Hacienda, don Horacio Herrera.

A continuación, comenta que se han planificado conversatorios regionales, con énfasis en entregar insumos a los gobernadores regionales a propósito de los hallazgos y conclusiones del estudio.

IV. Estudio sobre Innovación en el sector financiero

El equipo de la Secretaría Ejecutiva, liderado por el economista don Esteban Rojas, informa acerca de sus avances.

A continuación, los consejeros realizan consultas y plantean diversos temas al respecto:

El consejero señor Ramos pregunta acerca de si el tema de consolidación de deudas será incluido.

El señor Rojas comenta que se va a incluir de todas maneras porque se relevó como un tema relevante.

El consejero señor Ulloa comenta que deben tenerse en cuenta las implicancias para libre competencia que las transacciones electrónicas potencialmente involucran, a propósito de las existencias de tasas que buscan reflejar el nivel de riesgo involucrado.



La consejera señora Mies consulta acerca de la vinculación de este estudio con el capítulo sobre Fintech que existía en el estudio sobre Tecnologías Disruptivas desarrollado por la CNP en 2017.

El señor Rojas comenta que, a propósito de una de las recomendaciones de dicho estudio, surgió la idea de un análisis mas profundo que busca llevarse a cabo con el presente mandato.

V. Presentación avances estudio Revisión Regulatoria para Pymes

El equipo de la Secretaría Ejecutiva, liderado por el director jurídico señor Cristian Romero, presenta algunos avances del estudio de Revisión Regulatoria para Pymes, los cuales serán discutidos en profundidad, junto con los hallazgos y recomendaciones respectivas, en la próxima sesión.

Sin otros temas que discutir, se pone término a la reunión siendo las 18.00 horas.

El Presidente suscribe la presente acta, dando fe que su contenido refleja fielmente el texto aprobado por los comisionados.

Sr. Raphael Bergoeing (Presidente)